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Ustelkeriaren zantzurik ez omen
dago Nafarroan. Barcinak dixit.
Hala ere, ia egunoro iratzarri egiten
gara ustelkeriaren arrastoak utzita-
ko berriekin. CAN-eko dieten aferaz
gain, hitzaldiak entzuteagatik ondo
asko betetako poltsikoak, aspaldiko
Guendulaineko eraikuntza operazio
erraldoia... Kapitulu hauei gehitu
behar diegu berriki Nafarroan
UGT, CCOO, CEN eta Gobernua-
ren artean onartu duten akordioa,
non enplegurako funtsak kudeatuko
diren 545 miloi eurotako esleipena-
rekin. Ez dago argi dirutza horreta-
tik eragileek kudeatuko dituzten
partidak zenbatekoak dira. Garden-
tasuna berriro nagusi.

Eta arduratsuak omen diren era-
kundeei estaldura osoa –bereziki
finantzarioa– emateko onartu berri
da Parlamentuan Elkarrizketa
Sozialaren Nafarroako Kontseilua
eratzeko Legea. Erregimeneko eus-
karri direnak ondo zaindu behar
dira eta arazo ekonomikoak balituz-
kete, horiek erreskatatu behar dira,
bere lan paregabekoa eskertuz. Alde
guztietatik begiratura zentzurik eta
bidegabea den legea horretarako
burutua dago. Bidean eginiko asta-
keriak ez dira nolanahikoak. Beha-
rrezkoa den Legearen txosten justi-
fikatzailerik ez da egin, ezkutukeria
lotsagarriaren adibide; presaka
bidetik onartu da  gardentasuna fal-
taren seinale; aurrea hartu dio egun
gutxi barru Comptoseko Ganberak
hiru eragile hauek jasotako lagun -
tzen fiskalizazioari buruz aterarako
duen txostena eta, harritzekoa bada
ere, ez du zehazten zenbateko
finantzaketa izango duten. Kontu-
tan hartu behar da Nafarroako
aurrekontuak prorrogaturik daude-
la eta partida berezia esleitu behar-
ko dela, adostasuna nahikoa balego,
Kontseilua finantzatzeko. Nondik
kenduko dira beste diruak? 

Demokraziatik ezer gutxi adie-
razten duen prozedura guzti honek
erregimenaren zutabeak betikotzeko
burutua dago, bidean gardentasun
eza, eta ezkutukeria ezaugarri
dituelarik. Guk ez dugu parte
hartzerik nahi horretan. Nahiago
dugu langile klasearekin egotea,
gure jendearekin, emergentziazko
egoera honetan okerren pasatzen
dutenekin. Eredu kontua da, bera-
rekin dakarren koherentzia eta
duintasunarena ere. 
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Txema Laiseka valora positivamente los resultados de septiembre y
octubre y anima a mantener la tensión cara a noviembre y diciembre 

Son fechas complicadas para Txema
Laiseka, responsable de elecciones sin-
dicales de ELA. Sin embargo, se mues-
tra razonablemente satisfecho con los
resultados que el sindicato ha obtenido
hasta el momento, aún a sabiendas que
noviembre y diciembre son vitales. Por
ello, no deja de animar al conjunto de
la militancia a que mantenga la tensión
empresa por empresa.

-¿Qué valoración haces una vez
superado el ecuador del periodo
concentrado?

-Estamos cumpliendo los objetivos.
En septiembre hemos conseguido el
61% de todos los delegados/as que se
han votado; y en octubre, el 54%. Si
bien es cierto que la mayoría de esos
delegados/as ya eran nuestros no hay
que restar trascendencia a estas cifras.
Cada proceso electoral es distinto y
todos partimos de cero; es un partido
nuevo y puede pasar cualquier cosa. 

-La mayoría de estas elecciones
han tenido lugar en PYMES... Resul-
ta paradójico que el sindicato que
supuestamente “ha abandonado a
los trabajadores/as de las PYMES a
su suerte al renunciar a los conve-
nios sectoriales... bla, bla, bla...”
obtenga un apoyo tan abrumador. 

-Es evidente que la reforma de la
negociación colectiva –que convertía el
convenio sectorial en un referente y no
un mínimo, otorgando al convenio de
empresa el protagonismo– ha supuesto
la quiebra del sistema de relaciones
laborales que conocíamos hasta enton-
ces. Ante un hecho que nos ha venido
impuesto, la opción de ELA ha sido
explicar que la única opción que nos
dejan es sindicalizar las empresas y blin-
dar nuestras condiciones con convenios
de empresa precisamente. Tenemos
alternativa. No es fácil, pero es la única
que hay. Y en ELA llevamos ya un par
de años trabajando en ello. La gente de
las PYMES lo está viendo día a día,
empresa a empresa; por eso, a pesar de
las descalificaciones de patronal,
gobierno y otros sindicatos, nos están
apoyando de manera mayoritaria.

Sin duda todo proceso electoral es
muy importante. Pero éste lo es más
por la coyuntura en la que nos encon-
tramos. Necesitamos tener los y las
mejores militantes y la mayor represen-
tación posible. Hay que sindicalizar las
empresas y organizarnos para poder
negociar el mayor número de conve-
nios y con los mejores contenidos posi-
bles. La empresa es la clave porque el
futuro de nuestras condiciones labora-
les se va a decidir en ella. 

-Es mucho lo que está en juego.

-Así es. Por eso tenemos que huir de
triunfalismos o relajarnos. Esto no ha
hecho más que empezar. El mensaje
que me gustaría trasladar a nuestros
liberados/as y militancia en las empre-
sas es doble: por un lado, felicitarles
por el trabajo que están haciendo; por
otro, insistir en que no nos podemos
despistar; no hay que dejar escapar un
solo voto porque el futuro de nuestras
condiciones laborales se va a decidir en
las empresas y a día de hoy ELA es el
único sindicato que se está preparando
para ello. 

-Comentaba antes que estas elec-
ciones se producen en una coyuntu-
ra de crisis muy dura en la que
gobierno, patronal y otros sindica-
tos han encontrado en ELA su parti-
cular chivo expiatorio. ¿Se está
notando esto en el desarrollo del
proceso electoral?

-Nuestra gente en las empresas se
enfrenta a muchas zancadillas y obstá-
culos, presiones... Hay empresas en las
que todavía tenemos problemas para
poder presentar candidatura porque la
gente tiene miedo... Nunca ningún pro-
ceso electoral ha sido fácil, aunque sí es
cierto, por ejemplo, que ha habido un
aumento importante de las llamadas lis-
tas independientes, no sólo en el cole-
gio de técnicos, que es donde más
habituales eran hasta ahora. 

En las empresas con dinámica sindi-
cal consolidada, por su parte, el proce-
so electoral se está desarrollando con
normalidad y alta participación. 

-Hemos superado el ecuador del
periodo concentrado. ¿Qué esperas
que den de sí noviembre y diciem-
bre?

-Noviembre y diciembre van a ser
meses decisivos para nosotros. En
noviembre caen 2.400 delegados/as, de
los que en estos momentos 1.025 son
nuestros. Y en diciembre, 2.675, y
nuestros 1.055. Entran en juego, por
otra parte, las empresas de comité. Si
las cosas van bien deberíamos conse-
guir el 45% de todo lo que se vote. 

Teniendo en cuenta que en septiem-
bre y octubre se han cumplido las previ-
siones que habíamos hecho, esperamos
que la tendencia continúe y que los/as
trabajadores/as sigan apoyando de
manera mayoritaria el proyecto sindical
de ELA. Un proyecto elaborado desde
la absoluta independencia política y
económica y al servicio de la clase tra-
bajadora vasca y de un modelo de
sociedad más justo y solidario. 

Para ello es fundamental que no
echemos las campanas al vuelo y man-
tengamos la tensión hasta el último
momento. El día de las elecciones nues-
tros militantes en las distintas empresas
tienen que conseguir que vote el mayor
número de personas posible, y que lo
haga a nuestra candidatura, evidente-
mente. Tenemos que tener el chip de
que cada voto el decisivo. Mayoría
voto a voto. Son dos meses muy impor-
tantes.

CUMPLIENDO LOS OBJETIVOS

ALGUNOS RESULTADOS ELECTORALES

* Ayuntamiento de Irún. 11 de 18.

* Ayuntamiento de Zarautz. 7 de 9.

* Ayuntamiento de Arrigorriaga. 3 de 3.

* Ikastola Lauro (Loiu). 9 de 9.

* San José Ikastetexea (Hondarribia). 5 de 5.

* La Salle Ikastetxea (Donostia). 3 de 5.

* Cortefiel (Bilbao). 9 de 9.

* Desigual (Bilbao). 3 de 3.

* CIA Punto Textil (Bilbao). 1 de 1.

www.ela-sindikatua.eus
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HAURRESKOLEN DOAKOTASUNAREN ALDE

“EGUNGO POLITIKEKIN, POBREZIA HANDITU EGINGO DA”

ELA-Irakaskuntzak Partzuergoko Haurreskoletako egoeraren inguruko txostena aurkeztu du

ELA-Irakaskuntzako kideek Partzuergoko Haurres-
koletako egoeraren inguruko txostena aurkeztu zuten
azaroaren 3an. Sektoreko arduradun Joseba Iturbek
aipatzen duenez, txostenetik hainbat puntu nabarmen-
du litezke. “Arreta deitzen duen lehenengo gauza zera
da: azken urteetan matrikulatutako haur kopurua izu-
garri jaitsi da. Azkeneko hiru urteak hartzen baditugu,

2012-2014 urte epea, jaitsiera %20koa litzateke,
1.222 haur gutxiago, hain justu”.

Jaitsiera hori zorrotz aztertzerako orduan Iturbek
arreta berezia jartzen die matrikulazio berriei. “matri-
kulazio berrietan nabaritzen da bereziki, hau da matri-
kulatzen diren 0-1 urteko haurretan. Adin tarte hone-
tan, 2012tik 2014ra 722 haur gutxiago matrikulatu
dira, hau da %40 gutxiago. 2014-15 ikasturteko
matrikulazio datuek beherakada hau baieztatzen dute.
Oraindik  azaroaren hasieran bagaude ere, 8.276 pla-
zetatik 3.521 plaza libre gelditzen dira, plaza guztien
%43a, alegia. Bereziki deigarria da 0 urteko plazetan
eman den matrikulazio jaitsiera, izan ere, oraindik ikas-
turte hasieran egon arren, adin honetan eskaintzen
diren 2.536 plazetatik 1.506 hutsik geratu baitira, hau
da plazen %60”.

Orain arte deskribatu duen egoera bizi dugun aba-
gune sozial eta ekonomikoaren baitan ulertu behar
dela dio Joseba Iturbek. “Argi dago matrikulazioaren
beherakada honetan zerikusi zuzena duela langileria
sufritzen ari den etengabeko eskubide eta lan-baldin-
tzen murrizketak”.

HAURRESKOLEN DOAKOTASUNA 
EZINBESTEKOA DA

ELA-Irakaskuntzak adin tarte honetako hezkuntzak,
pedagogia ikuspegitik nahiz jendartearen antolamendu
ikuspegitik, duen garrantzia kontutan hartu behar dela
azpimarratzen du. “Haurreskolak hezkuntza proiektua-
ren barruan ongi txertatzea eskatzen dugu, 0-2 urteko

tarteak benetako hezkuntza planteamendua izan
dezan. Eta honen baitan unibertsala eta doakoa izan
dadila, nahi duten familia guztien esku izan dadin.
Helburu hau bermatu eta matrikulazioaren beherakada
honi aurre egiteko, gainerako oinarrizko hezkuntzare-
kin gertatzen den moduan, 3 urtera bitarteko hezkun-
tza tartea publikoa eta doakoa izan dadin bermatzea
eskatzen dio ELAk Haurreskolak Partzuergoa eta Eusko
Jaurlaritzari”.

Egoera honi aurre egiteko Iturbek ELAk dituen pro-
posamenak jarri nahi ditu  mahai gainean. “Bide hone-
tan urratsak ematen hasteko eta trantsizio moduan,
ELAk matrikulazio kuotak behin-behinean errentaren
araberakoak izatea proposatzen du, modu progresibo-
an doakoak izan arte. Zehazki, gure proposamenean,
2015ean hasiaz, 2017tik aurrera Haurreskolak, gaine-
rako oinarrizko hezkuntzan moduan, doakoak izatea
eskatzen dugu”. (Oharra, ikusi taula)

Iturbek nabarmentzen duenez posible da ELAren
proposamena gauzatzea, borondate politiko kontu
hutsa da. “Onartezina da honetarako dirurik edota
baliabiderik ez dagoela esatea, agintari politikoak
behin eta berriro esaten ari diren moduan. Izan ere,
hau lortzea posible izango bailitzateke soilik AHT-ren
kilometro erdi batera bideratzen den inbertsioarekin.
(Izan kontutan familien kuotak 12 miloi euroko
sarrerak suposatzen dutela eta AHT-ren kilometro
bateko kostua 26 miloi euro). Beraz, beste hainbat
gauzetan gertatzen den moduan, borondate politiko
kontua da”.

28.960€ko errenta azpitik 28.960tik 41.850€ra 41.850€tik gora

2015.urtean Kuota doan Egungo kuotaren %50 Egungo kuotaren %75

2016 urtean Kuota doan Kuota doan Egungo kuotaren %50

2017.urtean Kuota doan Kuota doan Kuota doan

ELA-Irakaskuntza ha elaborado un
informe sobre la situación de las
Haurreskolas del Consorcio. ELA
propone que, comenzando en
2015, las cuotas se paguen en 
función de la renta hasta que 

progresivamente sean gratuitas a
partir de 2017.

I rakaskuntza Enseñanza

Gune plataformak pobreziaren aurkako giza-katea egin zuen
azaroaren 7an Eusko Legebiltzarraren aurrean

Azken hilabeteetan pobreziaren
aurka daraman kanpainaren baitan
Gune plataforma osatzen duten sin-
dikatu eta gizarte eragileek giza-
katea egin zuten azaroaren 7an Eus-
ko Legebiltzarraren aurrean. Egun
horretan ospatu zen osoko bilkuran
pobreziaren gaia eztabaidatu zen,
eta Gune plataformak argi utzi nahi
izan zuen honako mezua: egungo
politikek pobrezia gurean are eta
gehiago handitzea eragingo dute. 

Datuei erreparatu besterik ez
dago: Hego Euskal Herriko langabe-
zia tasak %16a gainditzen du, hots,
EBko batez besteko maila baino 6
puntu handiagoa da. Enplegurik
gabe dagoen jendearen erdiak baino
gehiagok ez du langabezia-presta-
ziorik jasotzen, eta prestaziorik
gabeko langabe portzentajea eten-
gabe ari da hazten. 

Bien bitartean Eusko Jaurlaritzak
eta Nafarroako Gobernuak prestazio
sozialak moztu egin dituzte, zenba-
tekoari nahiz bera jasotzeko epeari
dagokionez, eta hainbat kolektibo
inolako babesik gabe utzi dituzte.

Egungo politikak salatzeaz gain,
Gune plataformako kideek esku-orri
bat banatu zuten Gasteizko kaleetan
zehar. Bertan arazo larri honi aurre
egiteko hainbat neurri eta proposa-
men jasotzen dira. (Eskuineko zuta-
bean jasotzen dira horiek). Izan ere,
plataformako ordezkariek azaldu
zuten gisan, pobrezia maila azken
25 urteetako handiena da Hego
Euskal Herrian.

� Un sustancial aumento del salario
mínimo, que evite que empleo y pobreza
sean lo mismo.

� Una prestación por desempleo de
cuantía digna, mientras dure la falta de
empleo.

� Aumentar la cuantía de las RGI y Ren-
ta de Inclusión Social (Renta Básica) por
encima del SMI actual. Y aumentar las
escalas aplicables para las unidades convi-
venciales de más de un miembro. Estable-
cer un sistema de garantías de ingresos,
que sustituya al actual, que sea un dere-
cho social. El derecho a una vida digna
debe estar garantizado. Garantizar que las
RGI y Rentas de Inclusión Social se man-
tengan mientras exista falta de recursos
económicos. Establecer el derecho subjeti-
vo a percibir las ayudas de emergencia
social, que deben cubrir las necesidades
realmente existentes.

� Reconocer las prestaciones sociales a
todos los colectivos que han quedado fue-

ra consecuencia de la aplicación de los
recortes.

� Eliminación de los criterios restrictivos
que se están aplicando a la hora de gestio-
nar las prestaciones sociales.

� Aumento presupuestario para contar
con medios humanos, materiales y técni-
cos que permita disponer de servicios
públicos (sanidad, empleo, atención social)
universales y de calidad.

� Garantizar el derecho a la salud y a la
atención sanitaria de todas las personas,
derecho a una vivienda digna y adecuada.
Garantizar también que ninguna persona
quede sin electricidad, gas o agua por fal-
ta de recursos económicos.

� Compromiso institucional para dotar-
nos de instrumentos propios que nos per-
mitan disponer de un sistema de protec-
ción social capaz de garantizar en Euskal
Herria que todas las personas cuenten con
medios y recursos suficientes para disfrutar
de una vida digna, autónoma y de calidad.

PROPUESTAS PARA LUCHAR CONTRA LA POBREZA
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El pasado 21 de octubre, José Iribas presentó en el
Parlamento unas notas del Programa de Aprendizaje
en Inglés (PAI), que nosotros calificamos de falseadas,
para encubrir un rotundo fracaso. Reconoció pública-
mente que aunque la estrategia del inglés como len-
gua de aprendizaje en un 40 % de las horas de clase
lleve ya más de 15 años impulsada por UPN-PP (con el
apoyo del PSN), nunca había sido evaluada hasta que
a él se le ocurrió tras llegar al cargo, hace sólo 3 años
y medio.

Ante la presión y las crecientes quejas de cada vez
más variados sectores y en particular de todos los sin-
dicatos, el consejero esgrimió la evaluación del PAI
que ha realizado. Recuerda al niño que ante las dudas
de sus padres, que no le ven estudiar, presenta unas
notas brillantes pretendiendo engañarles. Parafrasean-
do al consejero: tapar el fundado prejuicio paterno
con datos, aunque sean falsos o parciales. ¿O cree el
consejero que al profesorado, especialmente al de
inglés, le puede engañar en este asunto un político
profesional aterrizado en esa consejería como enési-
mo cargo de su ininterrumpida carrera?

Son tres las evaluaciones que supuestamente ha
superado el PAI, y que los medios afines a UPN se
encargaron de ensalzar con pomposos titulares: una

prueba que se ha hecho a los niños del PAI en 2º de
Primaria; las notas finales de curso de los niños de ese
nivel y las pruebas PISA que pasan todos los alumnos
navarros en 4º de Primaria. Iribas dice que aprenden
más inglés que otros (sólo faltaba, con tantas horas);
que pasan de curso en similar porcentaje que otros
(aunque con algún suspenso más) y que tienen unos
resultados similares a los demás en las pruebas diag-
nóstico.

A pesar de la rotundidad con la que habla el con-
sejero, rodeado de los recién llegados a la dirección
del PAI (por haber dimitido los anteriores responsa-
bles) o precisamente por esa teatralizada rotundidad y
por la crispación que trasluce en sus alocuciones, y
vistas las calificaciones presentadas, quedan más en
evidencia que nunca los tremendos agujeros de la
gran apuesta del Régimen para acabar con el euskera
utilizando el inglés (Barcina dixit).

Queda pendiente, por tanto, la tarea de evaluar el
PAI, aunque no sea más que para demostrar a una
sociedad navarra todavía confundida por la propagan-
da, que el Régimen se atrevió a jugar hasta con la
educación de nuestros niños y niñas con tal de impo-
nernos su proyecto de división y enfrentamiento del
que tantos réditos políticos ha sacado. 

Entre las muchas alfombras que deberán levantar-
se, habrá que responder a la pregunta de por qué los
alumnos pioneros en estos programas, como los del
Elvira España de Tudela, se presentan a sus 18 años al
nivel B2 de inglés, igual que el resto de escolares de
Navarra que han tenido sólo la asignatura de inglés.

Habrá que realizar una auténtica evaluación cientí-
fica, como la de Anghel, Cabrales y Carro, en la Uni-
versidad Carlos III, sobre el programa de educación
bilingüe en inglés de Madrid. Se realizó a lo largo de
toda la escolaridad de los alumnos desde el curso
2004-05 hasta 2010-11, cuando llegaron a 6º de Pri-
maria, y no en un momento puntual como aquí. En él
demostraron que dicho programa “ha tenido un claro
efecto negativo en el aprendizaje de la asignatura

enseñada en inglés para los niños cuyos padres tie-
nen, como máximo, estudios secundarios obligato-
rios”. Nuevamente reaparece el factor de clase social,
que tan poco le afecta a Iribas, pues su propio sub-
consciente le traiciona cuando se refiere en la compa-
recencia a esos centros a los que no asisten sus hijos y
“que admiten (sic) alumnado de minorías”.

Y todo eso se ha certificado en Madrid, donde el
Gobierno no puede utiilzar el PAI como arma contra
el euskara o el catalán (Baleares). Por todo ello, ELA
añade al “PAI, ni así ni de ninguna manera” otra
dimensión no menos importante: “PAI, ni aquí ni en
ningún sitio”, porque es un programa nocivo, ya sea
en Navarra, en La Rioja, en Araba o en cualquier
lugar. Así lo demostraron el jueves 6 de noviembre en
una jornada abierta expertos como Moreno Cabrera
(Madrid) o Antonia Font (Baleares). 

Queda por delante establecer un sistema educativo
racional, que utilice como lenguas de aprendizaje las
propias de Navarra. Que se pueda elegir el modelo D
–en euskera con el castellano como asignatura– en
cualquier zona, garantizándose por parte de la admi-
nistración que el modelo A –íntegramente en castella-
no con el euskera como asignatura– es solo el punto
de partida de un proceso más amplio de normaliza-
ción del euskera. (Habría que relanzar las campañas
que lejanos gobiernos de PSN y UPN hacían en favor
de la matriculación en o con euskera). Todo esto ayu-
dará sin duda al aprendizaje de una o dos lenguas
extranjeras, como ya se hace con muy buenos resulta-
dos sin necesidad de PAI, pero es necesaria una estra-
tegia común para ver cómo y cuándo hay que intro-
ducir dichas lenguas para que todos los escolares lle-
guen a sus objetivos.

Todo esto exige integración, cohesión social, cultu-
ral y lingüística, y ayuda a la convivencia y a la norma-
lización, pero este gobierno es incapaz de llevarlo a
cabo. 

Juan Pedro Urabayen, Ander Pascual 
e Iván Giménez (ELA-Irakaskuntza)

EL PAI ES UN TIMO
La Fundación Manu Robles-Arangiz organizó una jornada de formación para analizar el fracaso
que ha supuesto la implantación del Programa de Aprendizaje en Inglés en Navarra

IRIBAS FALSEA LAS NOTAS DE SU FRACASADO PAI

La Fundación Manu Robles-Arangiz
Fundazioa Institutua organizó el jueves

6 de noviembre una jornada de forma-
ción para analizar el PAI –Programa de

Aprendizaje en Inglés– que ha implan-
tado para este curso el Gobierno Foral
de Navarra. En el acto, celebrado en la
librería-cafetería Katakrak, participaron
tres prestigiosos ponentes: Juan Carlos
Moreno Cabrera, autor del libro 'El
españolismo lingüístico al desnudo';
Maria Antonia Font, profesora de Bale-
ares e impulsora de la huelga del 2013
contra el PAI; y Richard Weyndling, pro-
fesor de inglés. 

Los tres ponentes, cada uno desde
su experiencia, trataron de demostrar
que el PAI es un timo, y en cada exposi-
ción trataron de responder al sugerente
título de la jornada de formación: 'PAI.
Ni así ni de ninguna manera. Ésto no es
Gibraltar (por ahora)'.

Juan Carlos Moreno Cabrera destacó
que “el inglés está siendo utilizado
como un arma invencible para frenar el
auge de lenguas como el euskara o el
catalán. Han conseguido inculcarnos
que el inglés es imprescindible, y eso se
ha convertido en dogma, no es discuti-

ble. Pues bien, eso es completamente
falso”.

Por su parte, la profesora Maria
Antonia Font explicó su experiencia en
Illes Balears donde sufren “un auténtico
acoso institucional contra la lengua
catalana, hasta el punto de que el PP
ha creado un problema donde no lo
había”.

Por último, Richard Weyndling con-
cluyó que “el PAI es una versión top
manta del modelo D (enseñanza en
euskara), porque no cuenta ni con los
materiales ni con el profesorado que ha
propiciado el éxito del modelo D; va a
ser un desastre”.

(Nota. En el artículo que acompaña
eta información Juan Pedro Urabayen,
Ander Pascual e Iván Giménez, respon-
sables de ELA-Irakaskuntza en Navarra,
analizan el fracaso que supone la
implantación del PAI).

E nseñanza Irakaskuntza

De izquierda a derecha, Juan Carlos Moreno Cabrera, Maria Antonia Font,
Richard Weyndling e Iván Gimenez.
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� Lanuzteak Osakidetzan, 
murrizketen kontra

Azaroaren 6a lanuzte –lau ordu txanda bakoitze-
an– eta mobilizazio eguna izan zen Osakidetzan,
murrizketen aurka eta kalitatezko osasun zerbitzu
baten alde. ELAk Osakidetzan duen arduradun Pello
Igeregik azpimarratzen duenez, “lanuzteetan eta
egindako mobilizazio ezberdinetan langileek euren
haserrea agertzeko aukera izan zuten”.

Igeregik ELAk negoziatzeko duen borondatea
berresten du, beti ere proposamen errealen gainean
negoziatzen bada. “Osakidetzak ez badu enpleguaren
aldeko apustu argia egiten, ez badu zerbitzuaren kali-
tatea bermatzen eta ez badira garapen profesionala-
ren eteteak suposatu dituen soldata eskala bikoitzak
kentzen, datozen asteetarako deitutako mobilizazioe-
kin jarraituko dugu. Azaroaren 13an egun osoko gre-
ba egingo da Arabako zentro guztietan, azaroren
20an Gipuzkoakoetan eta 27an Bizkaikoetan. Aben-
duaren 4an, berriz, egun osoko greba orokorra egin-
go dute hiru herrialdeetako zentro guztietan”.

Azkenik Igeregik Osakidetzako zuzendaritzaren
jarrera salatu nahi du. “Gutxieneko zerbitzuekin Osa-
kidetzak ezarritako trabak non-nahi izan dira. Gaine-
ra, ezin ditugu ahaztu behin-behineko langileen aur-
kako mehatxuak. Onartezinak dira xantaia horiek”.

� UNITE Scotland sindikatuaren
bisita

Iragan astean UNITE Scotland sindikatuko buruzagi
Scot Walker –presidentea– eta Mary Alexander
–eskualdeetako idazkari albokoa– Euskal Herrian izan
ziren. Bisitaren helburua bi sindikatuen arteko harre-
manetan sakontzea izan zen. Zentzu honetan gogora-
razi behar da ELAko ordezkaritza bat Eskozian izan
zela maiatzaren 6tik 8ra bitartean.

Nazioarteko arduradun Laura Gonzalez de Txaba-
rriren ustez, horrelako elkar-trukatzeak oso garrantzi-
tsuak dira Europako beste herrialde batzuetako langi-
le-klasearen arazoak ezagutzeko prozesuan. “Tokian
tokiko errealitateak ezberdinak izan arren, guretzat

funtsezkoa da ezagutzea langile-klaseak beste herrial-
de batzuetan dituen arazoak eta horiei aurre egiteko
nola antolatzen den. Zentzu honetan ELAk Euskal
Herrian egiten duen jardun sindikalaren gakoak azalt-
zen ere saiatu gara egindako bileretan”.

“Gainera, ezin dugu ahaztu Eskozian irailaren 18an
independentziaren inguruko galdeketa izan zutela.
Beraz, bi herrialdeen abagune politikoaren inguruan
hausnartzeko ere balio izan digu UNITE Scotlanden
bisitak”.

� UPN y PSN aprueban el rescate
de UGT, CCOO y CEN con dinero
público

El 6 de noviembre el pleno del Parlamento de
Navarra aprobó con los votos favorables de UPN y
PSN la creación del Consejo Navarro de Diálogo
Social, que contempla subvenciones nominativas para
la Confederación de Empresarios de Navarra (CEN) y
los sindicatos UGT y CCOO. En opinión de Mitxel
Lakuntza, responsable de ELA en Navarra, estamos
ante un rescate encubierto con dinero público de
UGT, CCOO y CEN. Precisamente, para denunciar este
nuevo fraude contra la sociedad navarra, la platafor-
ma Gune, de la que ELA forma parte, organizó una
concentración frente al Parlamento de Navarra bajo el
lema No al Consejo de Fraude Social. Eredu aldaketa
orain!.

� Es imprescindible que se 
cambie de raíz el anteproyecto de
Ley de Empleo Público

En la reunión de la mesa general de la administra-
ción pública celebrada el 5 de noviembre, Andrés Zea-
rreta, viceconsejero de Función Pública, anunció que
responderá por escrito a las 200 alegaciones presen-
tadas y que elaborará un nuevo borrador de Ley de
Empleo Público en un plazo de 20 días. ELA quiere
denunciar el contexto en el que se plantea este ante-
proyecto: un contexto de graves recortes en nuestros
servicios públicos que ponen en riesgo el servicio,
suponen la destrucción de miles de empleos públicos
y un grave deterioro en las condiciones laborales. ELA
considera que este anteproyecto es fiel reflejo de este
contexto y, por tanto, exige darle una vuelta de 180
grados al texto actual.

� “Todo estaba acordado desde el
principio en Kutxabank”

El secretario general de ELA, Adolfo Muñoz, consi-
dera que el proceso para dar entrada a capital privado
en Kutxabank evidencia que lo sucedido estas últimas
semanas estaba acordado desde el principio. “Es
inconcebible que los responsables que han dado apo-
yo al proceso para la entrada de capital privado en
Kutxabank no hubieran exigido al Banco de España
que hiciera públicas las condiciones que pretendía
imponer. Estamos convencidos de que todo ha sido
acordado desde el principio, y que cada uno represen-
taba un papel diferente para el mismo fin. No se pue-
de ser tan irresponsable como para acudir a una cita a
ciegas como la que ahora nos quieren hacer creer”.

� Zorionak, Manu Robles-Arangiz
Fundazioa!

Egun betea izan zen azaroaren lehena Manu
Robles-Arangiz Fundazioa Institutuak Baionan duen
egoitzan. Izan ere hainbat ekitaldi antolatu ziren Fun-
dazioak Ipar Euskal Herrian hamar urte bete dituela
ospatzeko. Orain arte egindako bideaz hausnartzeaz
eta antolatutako hitzaldiez gain, aukera bikaina izan
zen lagun giroan egun aparta pasa eta nahi adina
jana eta edanaz primeran pasatzeko. Zorionak!

� La OPE propuesta por del
Departamento de Educación es
irrisoria

En la reunión de la mesa sectorial de Funcionariado
Docente celebrada el 5 de noviembre, los responsa-
bles del Departamento de Educación anunciaron una
convocatoria de Oferta Pública de Empleo para 275
plazas. En opinión de ELA la propuesta es irrisoria.
Hay que tener en cuenta que, de las 5.100 plazas
acordadas en 2009 en la Mesa General para reducir la
eventualidad y precariedad al 8%, 3.044 no han sido
convocadas aún. A estas plazas se deben añadir las
más de 1.500 plazas que quedarán vacantes por jubi-
lación entre 2013 y 2015. 
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